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Diputados De MORENA No Le Aprobarán A Silvano Nuevo Crédito Pa’ Pagar Deudas 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/diputados-de-morena-no-le-aprobaran-a-silvano-nuevo-credito-pa-

pagar-deudas/  
Ante la posibilidad que el Gobierno del Estado tenga que solicitar un crédito para solventar el año, 
en caso de no federalizarse la nómina educativa, luego de que el gobernador Silvano Aureoles 

declarase en días pasados que sólo tenía para pagar hasta la primea quincena de este mes,  el 
diputado Fermín Bernabé Bahena, y coordinador de la fracción parlamentaria de Morena, enfatizó 
que no apoyarán un empréstito para la entidad. Confió que Andrés Manuel López Obrador, 

Presidente de la República cumplirá con su palabra y federalizará la nómina educativa. 
 

Cuotas en el Congreso «generan gobernabilidad»: Oscar Escobar 
Las cuotas políticas son necesarias para que haya gobernabilidad: Óscar Escobar 
PAN defiende las cuotas políticas para nombramientos en el Congreso  

PAN peleará ASM por repartición de cuotas 
MetaPolítica, NER, Michoacán en Concreto, IDIMedia 

https://metapolitica.mx/2019/06/19/cuotas-en-el-congreso-generan-gobernabilidad-oscar-escobar/ 
https://ner.com.mx/news/las-cuotas-politicas-son-necesarias-para-que-haya-gobernabilidad-oscar-

escobar/   
https://michoacanenconcreto.com/pan-defiende-las-cuotas-politicas-para-nombramientos-en-el-
congreso/  

https://www.idimedia.com/noticias/politica/pan-peleara-asm-por-reparticion-de-cuotas/  
Las cuotas en el Congreso del Estado para la distribución de los espacios en este poder generan 
gobernabilidad, afirmó el dirigente y diputado del PAN, Oscar Escobar Ledesma, al justificar que 

los perfiles para la Auditoria Superior de Michoacán (ASM) tengan carácter partidista. En 
entrevista, manifestó abiertamente su apoyo a su compañera de partido, Fátima Celeste Díaz 
Fernández al exponer que es uno de los mejores perfiles y en teoría, este lugar le tocaría al PAN. 

“El tema de la repartición de cuotas genera gobernabilidad, nosotros apostamos a que hubiera 
más ciudadanos, pero los inscritos no fácil y hubo más candidatos y aspirantes relacionados con 

partidos políticos de esos que se apuntaron tenemos que escoger a los mejores”, argumentó. 
 
Javier Paredes No Es El Dueño De La Representación Parlamentaria: Miriam Tinoco 

Soto 
Changoonga 

https://www.changoonga.com/javier-paredes-no-es-el-dueno-de-la-representacion-parlamentaria-
miriam-tinoco-soto/  

“Él no es dueño de la Representación Parlamentaria” enfatizó la Diputada Miriam Tinoco Soto, al 
recordar que el Diputado Javier Paredes Andrade, continua como coordinador de la agrupación 
cuando se votó por Erik Juárez Blanquet, como nuevo encargado. Mencionó que el Congresista del 

Movimiento Ciudadano (MC) se respaldó bajo un reglamento que él presentó ante la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) pero no se votó en el Pleno Legislativo. “La Junta le avala un 
reglamento que él presentó y que él será coordinador por un año, pero no es válido porque no se 

aprobó en el Pleno y está por encima de nuestros derechos, presentamos una queja y vamos a 
esperar una resolución”, añadió.  
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Federación, «sin alternativas» para el puerto de Lázaro Cárdenas: Javier Paredes 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/06/19/federacion-sin-alternativas-para-el-puerto-de-lazaro-cardenas-
javier-paredes/  
En mayo pasado se venció el plazo autoimpuesto por parte del gobierno de la república para 

informar sobre la alternativa para el puerto de Lázaro Cárdenas, tras el anuncio de cancelación de 
las Zonas Económicas Especiales, sin embargo no ha habido anuncio al respecto por parte de la 

federación. Al respecto, Javier Paredes Andrade, presidente de la comisión especial de la Zona 
Económica Especial de Lázaro Cárdenas en el Congreso del Estado, refirió que hay preocupación 
porque no hay claridad sobre si habrá o no un plan de desarrollo económico para el puerto 

michoacano. 
 
«Esperan» respaldo de Diputados para que LC reciba 30% de recursos de excedentes 

portuarios 
MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/06/19/esperan-respaldo-de-diputados-para-que-lc-reciba-30-de-
recursos-de-excedentes-portuarios/  

Luego de que en el Senado de la República se avalara por unanimidad modificaciones a la Ley 
Federal de Puertos, donde se contempla que el 30 por ciento de los recursos excedentes que 
generan se queden en los municipios donde están instalados los puertos marítimos para mejora de 

infraestructura, se está a la espera de que la Cámara de Diputados tome postura sobre este tema. 
Al respecto, este miércoles el Congreso del Estado avaló exhortar a la Cámara Baja del Congreso 
de la Unión para que la apruebe, ya que hay “especial” interés en Michoacán y el puerto 

michoacano que esto se concrete, consideró Alfredo Ramírez Bedolla, quien presentó este punto 
de acuerdo. 
 

Reducir a la mitad las «pluris» en Congreso local generaría 25% de ahorro: Baltazar 
Gaona 

Otra Vez, Proponen Reducción De Diputados Plurinominales En Congreso Del Estado  
Van por disminución de diputados plurinominales en Michoacán 

MetaPolítica, Changoonga, Contramuro 

https://metapolitica.mx/2019/06/19/reducir-a-la-mitad-las-pluris-en-congreso-local-generaria-25-

de-ahorro-baltazar-gaona/  
https://www.changoonga.com/otra-vez-proponen-reduccion-de-diputados-plurinominales-en-
congreso-del-estado/  

https://www.contramuro.com/van-por-disminucion-de-diputados-plurinominales-en-michoacan/  
Este miércoles, en sesión ordinaria, el diputado del Partido del Trabajo, Baltazar Gaona, presentó 
una iniciativa con la que se busca la reducción de hasta un 50 por ciento las diputaciones 

plurinominales.  Es decir, que se pase de 16 que son por representación proporcional, a 8; esto 
permitiría un ahorro en el Congreso local de hasta un 25% de lo presupuestado en el Legislativo 
anualmente, refirió el legislador.  

 
Miriam Tinoco plantea creación de Grupos Parlamentarios «Mixtos» 
Propone Miriam Tinoco iniciativa para la integración de fracciones mixtas 

Independientes buscan crear la Fracción Parlamentaria Mixta; “no nos obliguen a estar 
en una Representación tutti frutti: Miriam Tinoco 

MetaPolítica; MIMorelia, UrbisTV 

https://metapolitica.mx/2019/06/19/miriam-tinoco-plantea-creacion-de-grupos-parlamentarios-
mixtos/  
https://www.mimorelia.com/propone-miriam-tinoco-iniciativa-para-la-integracion-de-fracciones-

mixtas/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/independientes-buscan-crear-la-fraccion-parlamentaria-mixta-
no-nos-obliguen-a-estar-en-una-representacion-tutti-frutti-miriam-tinoco.html  
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Se planteó una iniciativa con la finalidad de reformar la Ley Orgánica del Congreso del Estado, de 
tal forma de que puedan existir grupos parlamentarios mixtos donde quienes decidan renunciar a 
su fracción parlamentaria de origen, puedan agruparse conforme a coincidencias ideológicas, y no 

estar bajo una representación parlamentaria donde no haya coincidencias ni tampoco 
representación, aseveró Miriam Tinoco Soto, legisladora independiente que planteó esta iniciativa 

al pleno este miércoles. En entrevista la legisladora local independiente, integrante de la 
Representación Parlamentaria, refirió que se pretenda que los diputados puedan sumarse con 
quienes tienen ideales similares; sin embargo, dijo, como está actualmente “es limitativo”. 

 
Proponen que IIEL emita opiniones sobre dictámenes de Puntos Constitucionales 
Buscan acotar funciones de la Comisión de Puntos Constitucionales 

Con dedicatoria, proponen acotar función de Comisión de Puntos Constitucionales 
MiMorelia, UrbisTV, Michoacán 3 

https://www.mimorelia.com/proponen-que-iiel-emita-opiniones-sobre-dictamenes-de-puntos-
constitucionales/  

http://www.urbistv.com.mx/politica/buscan-acotar-funciones-de-la-comision-de-puntos-
constitucionales.html  
http://michoacantrespuntocero.com/dedicatoria-proponen-acotar-funcion-comision-puntos-

constitucionales/  
Legisladores de Morena, PVEM, PRI y MC presentaron una iniciativa con proyecto de decreto para 
proponer que antes de que la Comisión de Puntos Constitucionales declare procedente el “ha 

lugar” a una iniciativa de reforma a la Constitución, ésta sea respaldada por la opinión técnica del 
Instituto de Investigaciones y Estudios Legislativos (IIEL) del Congreso. Se trata de una reforma al 
último párrafo del artículo 119 así como de una adición al párrafo segundo del artículo 243 de la 

Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso, impulsada por Fermín Bernabé Bahena, Ernesto 
Núñez Aguilar, Eduardo Orihuela Estefan y Javier Paredes Andrade. 

 
Aberración, iniciativa para restar atribuciones a diputado 
Iniciativa presentada hoy es una aberración: Érik Juárez Blanquet 

Jamás vamos a exhibirnos dictaminando iniciativas inconstitucionales: Juárez 
Blanquet  
Una aberración que el IIEL, revise dictámenes de Comisiones Legislativas: Diputado 

Acotar las funciones de la Comisión de Puntos Constitucionales contraviene la 
constitución local: Erik Juárez 

Quadratín, NER, Michoacán en Concreto, Changoonga, UrbisTV 

https://www.quadratin.com.mx/principal/aberracion-iniciativa-para-restar-atribuciones-a-

diputados/  
https://ner.com.mx/news/iniciativa-presentada-hoy-es-una-aberracion-erik-juarez-blanquet/  
https://michoacanenconcreto.com/jamas-vamos-a-exhibirnos-dictaminando-iniciativas-

inconstitucionales-juarez-blanquet/  
https://www.changoonga.com/una-aberracion-que-el-iiel-revise-dictamenes-de-comisiones-
legislativas-diputado/  

http://www.urbistv.com.mx/politica/acotar-las-funciones-de-la-comision-de-puntos-
constitucionales-contraviene-la-constitucion-local-erik-juarez.html  

Como una aberración calificó el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Érik Juárez, 
la iniciativa presentada por diputados inconformes con sus dictámenes para que tengan que contar 
con la opinión del personal del Instituto de Investigaciones y Estudios Legislativos del Congreso. 

Los diputados inconformes están en su derecho de buscar un mecanismo de defensa, pero jamás 
la Comisión de Puntos Constitucionales se va a exhibir dictaminando a favor iniciativas que atenten 
contra la Constitución o que no sean competencia del Congreso del Estado, indicó el diputado sin 

partido. 
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Ayuntamientos pactan con constructoras para lavarse las manos: Salvador Arvizu 

Michoacán en Concreto 

https://michoacanenconcreto.com/ayuntamientos-pactan-con-constructoras-para-lavarse-las-
manos-salvador-arvizu/  
Al dejar que transcurra el plazo de las fianzas que correrían con el gasto de desperfectos o errores 

en obra pública, tanto los ayuntamientos como las constructoras y las afianzadoras se lavan las 
manos y nadie cubre las reparaciones, denunció el diputado por el PT Salvador Arvizu Cisneros. 

Entrevistado sobre las averías que presenta la Calzada Juárez, el legislador manifestó: “esa obra 
mañosamente dejaron que prescribieran las garantías que dan sobre todo cuando los seguros o las 
empresas que contratan les piden una garantía y mañosamente las dejan que prescriban para no 

hacer responsables a las empresas”. 
 

Revocación de mandato, propuesta tramposa de AMLO: Javier Estrada 

A Tiempo 

https://www.atiempo.mx/destacadas/revocacion-de-mandato-propuesta-tramposa-de-amlo-javier-

estrada/  
La revocación de mandato es una propuesta tramposa del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Así lo aseguró el coordinador del grupo parlamentario del PAN en el Congreso del Estado, 

Javier Estrada Cárdenas. Esto, al ser cuestionado en torno a la nueva fecha anunciada por el 
mandatario federal para la realización de la consulta, el 21 de marzo de 2021. Para el diputado 
local, el presidente quiere tener pretexto para continuar en campaña hasta 2021, “algo que no ha 

dejado de hacer”, pues sólo mueve un poco la fecha en comparación con la fecha de la elección. 
 

Proponen máximo 6 meses para aprobar adopciones en Michoacán 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/proponen-maximo-6-meses-para-aprobar-adopciones-en-

michoacan/  
De máximo seis meses serían los periodos que propone la diputada priista, Adriana Hernández 
Íñiguez, para que se aprueben adopciones en Michoacán; toda vez que en la actualidad son 

procesos y trámites largos y “engorrosos” que en ocasiones provocan que los padres interesados 
desistan de dicha decisión. En México, son aproximadamente 29 mil los niños y adolescentes que 

viven en casas hogar y alrededor de cinco millones más que están en riesgo de perder su hogar 
por pobreza, extrema, migraciones, violencia intrafamiliar o drogadicción de los padres; “es 
fundamental que prevengamos que estos cinco millones de niños se queden sin hogar”. 

 

Requerirían diputados a secretario de Finanzas para informe sobre presupuesto 2019 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/requeririan-diputados-a-secretario-de-finanzas-para-informe-sobre-
presupuesto-2019/  

Los presidentes de las comisiones unidas de Presupuesto y de Hacienda en el Congreso local, 
Norberto Antonio Martínez Soto, y, Arturo Hernández Vázquez, respectivamente, convocarán al 
secretario de Finanzas y Administración del gobierno del estado, Carlos Maldonado Mendoza, para 

que informe sobre la ejecución actual del presupuesto 2019, y, en función a un déficit estimado 
superior a seis mil millones de pesos, se pueda trazar una ruta para solventarlo. Norberto Antonio 
Martínez, presidente de la comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, manifestó 

que si bien la administración estatal ha emprendido acciones, como la venta de activos y una 
reingeniería administrativa para bajar la nómina; eliminar gastos superfluos, viáticos, bonos, 
banquetes, y la renta de equipos celulares, son medidas insuficientes para solventar el boquete 

financiero que arrastra. 
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Sin quórum, diputados aprueban cuatro dictámenes 
Sin quórum, Congreso de Michoacán aprueba cuatro proyectos de acuerdo 

UrbisTV, Monitor Expresso 

http://www.urbistv.com.mx/politica/sin-quorum-diputados-aprueban-cuatro-dictamenes.html  

https://www.monitorexpresso.com/sin-quorum-congreso-de-michoacan-aprueba-cuatro-proyectos-
de-acuerdo/  

Sin contar con el quórum, los integrantes de la LXXIV Legislatura de Michoacán aprobaron cuatro 
dictámenes que presentó la Comisión de Puntos Constitucionales, tres de ellos considerados como 
no ha lugar y uno con ha lugar para su discusión. Solamente estaban 19 diputados durante la 

sesión ordinaria de este miércoles, mientras que varios decidieron no salirse de la misma o acudir 
al evento que se llevó a cabo en la Salón de Recepciones del Congreso del Estado y que era para 
la Recolecta de la Cruz Roja Mexicana.  

 
Sin recurso extraordinario, Michoacán deberá adquirir un empréstito 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/sin-recurso-extraordinario-michoacan-debera-adquirir-un-
emprestito.html 

Si el Gobierno Federal no aporta recursos extraordinarios a Michoacán, obligadamente el Gobierno 
Estatal tendrá que adquirir un empréstito por el orden de los 8 a 12 mil millones de pesos para 
atender el déficit financiero y otras cuestiones que se requieren de manera urgente, enfatizó el 

presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso del 
Estado, Norberto Antonio Martínez Soto.  Y es que dijo, que además de atender los temas 
educativos y los recortes que se han tenido en varios programas y sectores, también es necesario 

asignar una partida presupuestal a la Junta de Caminos, luego de darse a conocer la sentencia a 
favor de un gremio sindical. 
 

Listo el formato para la comparecencia del edil de Morelia; será pública: Arturo 
Hernández Vázquez 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/listo-el-formato-para-la-comparecencia-del-edil-de-morelia-
sera-publica-arturo-hernandez-vazquez.html  
Todo listo para que este jueves comparezca el presidente municipal de Morelia, Raúl Morón 

Orozco, ante las Comisiones unidas de Hacienda y Deuda Pública y de Programación, Presupuesto 
y Cuenta Pública, informó el diputado albiazul, Arturo Hernández Vázquez al precisar que el tema a 
tocar es el proyecto de las luminarias.  Indicó que hasta el momento la comparecencia será 

pública y, en caso contrario, tendrá que votarse de acuerdo a la Ley de Orgánica y de 
Procedimientos del Congreso del Estado y donde tendría que haber mayoría de votos por parte de 
los diputados para que sea privada.  

 
Inhabilitar a funcionarios que contaminen, propone Oscar Escobar 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/inhabilitar-a-funcionarios-que-contaminen-propone-oscar-
escobar/  

Inhabilitar a funcionarios públicos de su puesto o posteriores cargos de elección popular o de 
designación, es la propuesta del diputado local Oscar Escobar Ledesma, ante la urgencia de cuidar 
el medio ambiente. Por lo anterior, el legislador perteneciente a la fracción parlamentaria del 

Partido Acción Nacional, presentó el proyecto de decreto para reformar el artículo 190 de la Ley 
Ambiental para el Desarrollo Sustentable, para elevar las sanciones para aquellas personas que 

atenten contra el medio ambiente, desde el depósito de basura donde no es debido, lastimen los 
mantos acuíferos o el subsuelo. 
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Comparecerán por juicio político contra ex Auditor 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/06/19/compareceran-por-juicio-politico-contra-ex-auditor/  

La próxima semana se llevará a cabo la comparecencia de las partes involucradas en el juicio 
político del ex auditor de Michoacán, José Luis López Salgado, confirmó la presidenta de la 
comisión Jurisdiccional, Adriana Hernández Iñiguez diputada del PRI, al exponer que el ex 

funcionario público está previsto se presente el martes de la semana entrante a las 11:00 de la 
mañana. La diputada local destacó que el ex auditor hizo llegar una serie de documentos y una 

petición de información, misma a la que ya se le está dando el seguimiento por parte de la 
comisión que preside, “la semana pasada tomamos el acuerdo de solicitar esa información y que la 
siguiente semana lo citaremos a comparecer a a las dos partes para escuchar la versión de cada 

uno por separado”, explicó. 
 
Detectan inconsistencias en obras ejecutadas en la región Cuitzeo 

Amanecer de Michoacán 

https://www.amanecerdemichoacan.com/2019/06/19/detectan-inconsistencias-en-obras-

ejecutadas-en-la-region-cuitzeo/  
La Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda comenzó a inspeccionar las obras 
ejecutadas en Michoacán, con la intención de verificar si su costo y calidad concuerdan con lo 

expuesto en la Glosa del Tercer Informe del Gobierno de Michoacán. Como presidenta de la 
comisión antes referida, la diputada emanada de Morena, Sandra Luz Valencia, resaltó que en una 
gira emprendida por Chucándiro, Copándaro, Cuitzeo y Santa Ana Maya se pudieron detectar 

inconsistencias como carencia de planeación, prevalencia de baja calidad, sobrecosto, destrucción 
del equipamiento, cuarteaduras y demás desperfectos en las obras que se sometieron a revisión. 
 

Gobierno Tendría Que Pedir Préstamo De 10 MMDP De No Federalizarse Nómina 
Magisterial 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-gobierno-tendria-que-pedir-prestamo-de-10-mmdp-de-

no-federalizarse-nomina-magisterial/  
De no concretarse la federalización de la nómina magisterial en las próximas semanas, o recibir 

recursos extraordinarios, el Gobierno del Estado tendrá que solicitar un empréstito de hasta 10 mil 
millones de pesos, mencionó Norberto Antonio Martínez Soto, presidente de la Programación, 
Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso del Estado. Explicó que ni el plan de austeridad, 

reingeniería y venta de activos salvaría a Michoacán. “No será suficiente… Si no tenemos la 
federalización de la nómina, y el apoyo de recursos extraordinarios, yo no veo otro tema, tampoco 
veo factible que se incrementen los impuestos, el único fin y forma de resarcirlo es solicitar un 

empréstito, y tiene su costo”, dijo. 
 
Respalda Toño Madriz gestiones para jóvenes en Cherán y Tiripetío 

Boletín 

El Poder Legislativo debe fungir como una plataforma de gestión que permita el óptimo desarrollo 

de las y los jóvenes en Michoacán, enfatizó el diputado por Morena, Antonio Madriz Estrada, luego 
de pronunciarse a favor de que se estén desplegando apoyos económicos a estudiantes 
normalistas de Cherán y Tiripetío. Tras dar acompañamiento a la entrega de Tarjetas del Bienestar 

en la Escuela Normal Indígena de Cherán y en la Escuela Normal Rural “Vasco de Quiroga” de 
Tiripetío, el diputado presidente de la Comisión de Educación en el Congreso de Michoacán 
refrendó su compromiso con el desarrollo educacional de las y los michoacanos, en respuesta a las 

necesidades que la entidad enfrenta en la materia. 
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Propone Humberto González mecanismos para regular creación de dependencias 
municipales 

Boletín 

A efecto de salvaguardar las finanzas de los 113 municipios michoacanos, el diputado Humberto 

González Villagómez propuso que los regidores puedan servir como contrapesos en la toma de 
decisiones que tienen repercusiones directas en los presupuestos municipales. De esta manera, la 

iniciativa que presentó el legislador local Humberto González Villagómez pretende limitar la 
capacidad de los presidentes municipales sobre la creación de dependencias, entidades y unidades 
administrativas que dependan de recurso municipal, de tal suerte que todos los regidores tengan 

voz y voto en esta toma de decisiones. 
 
Propone Miriam Tinoco poder conformar fracciones parlamentarias mixtas 

Boletín 

Con la finalidad de democratizar y flexibilizar la vida interna de las bancadas en el Congreso de 

Michoacán, la diputada Miriam Tinoco Soto presentó una iniciativa que permitirá la conformación 
de grupos parlamentarios mixtos. Esta medida permitirá que los diputados puedan ejercer su 
derecho a la libre asociación en los términos del artículo noveno constitucional, de tal manera que 

legisladores emanados de distintos partidos políticos puedan conformar una bancada común. 
 
Congreso de Michoacán respalda a microempresarios 

Boletín 

De manera unánime, los integrantes de la 74 Legislatura del Congreso de Michoacán, exhortaron a 

la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión para que, en el ámbito de sus facultades, 
establezcan en la Ley o Leyes correspondientes, un mecanismo de excepción a la aplicación del 
Régimen de Incorporación Fiscal cuando se trate de comercios pequeños, con la finalidad de que 

puedan realizar su tributación bajo los requisitos que se establecían en el Régimen de Pequeños 
Contribuyentes. Lo anterior, en razón de la propuesta presentada por el diputado Arturo 
Hernández Vázquez y que fuera turnada a la Comisión de Hacienda y Deuda Pública para estudio, 

análisis y dictamen. 
 

Improcedente juicio político en contra de Presidente Municipal de Ocampo 
Boletín 

Luego del estudio y análisis de las Comisiones de Gobernación y Puntos Constitucionales para 
determinar el ha lugar de la denuncia de juicio político en contra del Presidente Municipal de 
Ocampo, Roberto Arriaga Colín, el Pleno de la 74 Legislatura declaró improcedente la solicitud 

presentada por la Síndica Municipal, Elizabeth Guzmán Vilchis, dejando a salvo los derechos de la 
denunciante para que ejerza su derecho ante la autoridad competente. Al respecto los diputados 
de ambas comisiones, señalaron que la denuncia obedece a que la Síndica Municipal de Ocampo, 

acusa al presidente municipal de obstaculizarle para realizar todas y cada una de las atribuciones 
que como síndica le confiere la Ley, así como de no facilitarle información sobre el estado 
financiero de ingresos y egresos de la administración del Ayuntamiento, entre otras 

irregularidades. 
 
Emite Congreso convocatoria para integrar Consejo de la CEDH 

Boletín 

Con la finalidad de generar espacios de participación ciudadana y de manera particular, fortalecer 

el desempeño de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), el Pleno de la 74 Legislatura, 
aprobó la convocatoria para designar integrantes del Consejo de la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos. Al respecto, la Comisión legislativa de Derechos Humano, presidida por la 

diputada María Teresa Mora Covarrubias e integrada por Antonio Soto Sánchez, Gabriela Ceballos 
Hernández, Javier Paredes Andrade y Fermín Bernabé Bahena, reconoció a este Consejo como un 

órgano colegiado de opinión, consulta y colaboración de la CEDH, que representa a la ciudadanía 
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en la estructura del organismo y se integra con el Presidente, cuatro consejeros y un Secretario 
Técnico. 
 

Ha lugar reforma constitucional en materia de paridad de género 
Boletín 

Con el objetivo de privilegiar el principio de igualdad de género en el nombramiento de 
funcionarios y empleados de la administración pública estatal, la 74 Legislatura del Congreso de 

Michoacán, admitió a discusión la iniciativa de reforma al artículo 60 de la Constitución Política del 
Estado, así como a los artículos 49, 92 y 93 de la Ley Orgánica Municipal. Lo anterior, en razón de 
la iniciativa presentada por la diputada Lucila Martínez Manríquez, en donde reconoce la obligación 

del Estado de garantizar igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres, por lo que deberá 
promoverse por parte de las instituciones públicas el empoderamiento de la mujer con la 
integración de estas reformas a la legislación estatal. 

 
Diputados de Michoacán piden al Congreso de la Unión agilizar reformas a la Ley de 
Puertos 

Boletín 

En sesión ordinaria de la 74 Legislatura y tras reconocer su interés de contribuir al desarrollo 
económico y social de nuestro país, los diputados locales exhortaron a los Congresos de Baja 
California, Sonora, Sinaloa, Jalisco, Colima, Oaxaca, Chiapas, Yucatán, Tabasco, Veracruz y 

Tamaulipas para que de forma conjunta o por separado, exhorten a la Cámara de Diputados del 
Congreso de la Unión, a fin de que en medida de lo posible,  reduzcan los tiempos de discusión, 
dictaminación y en su caso de aprobación de la Reforma a la Ley de Puertos aprobada por el 

Senado de la República. Cabe señalar que dicha reforma data de fecha cuatro de junio de la 
presente anualidad, por lo que a propuesta de los diputados Alfredo Ramírez Bedolla y Javier 
Estrada Cárdenas, el Pleno del Congreso michoacano, se pronunció a favor de que se ratifique la 

reforma a la Ley de Puertos, aprobada por el Senado de la República y en espera de que la 
Cámara de Diputados haga lo propio en el mismo sentido. 

 
Propone Yarabí Ávila garantizar derecho a la identidad de michoacanos 

Boletín 

El derecho a la identidad, es un derecho humano fundamental y necesario para poder beneficiarse 
de otros derechos, afirmó la diputada del PRI Yarabí Ávila González, al presentar ante el Pleno del 

Congreso del Estado, la propuesta de reforma a la Constitución Política del Estado de Michoacán y 
al Código Familiar del Estado, para que sea contemplado de manera explícita en dichas leyes. Tras 
reconocer la voluntad de la administración estatal que encabeza el Gobernador Silvano Aureoles 

Conejo por generar condiciones de igualdad, no discriminación y acceso al derecho a identidad a 
los michoacanos, en la ley de Ingresos del Estado para no cobrar la expedición de la primera acta 
de nacimiento, expresó que es necesario garantizar que sea permanente y no se deje abierta la 

posibilidad a posteriores administraciones llevar a cabo dicho cobro. 
 
Paridad de género, debe ser una realidad y no disposición a modo o discrecionalidad: 

Javi Paredes 
Boletín 

La paridad de género, en los procesos electorales, deber ser una obligatoriedad y realidad, no una 
disposición a modo o discrecionalidad, manifestó el coordinador de la Representación 

Parlamentaria de la 74 Legislatura, Javier Paredes Andrade al presentar su iniciativa con Proyecto 
de Decreto mediante el cual se reforman diversos artículos del Código Electoral. El diputado único 

por Movimiento Ciudadano, recordó que con fecha 3 de junio del presente año se aprobó por la 74 
legislatura la Minuta de Decreto, para validar la reforma constitucional a diversos artículos de la 
Constitución Política de México en materia de paridad de género. 
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Mejorar los procesos de adopción para garantizar el derecho a vivir en familia 

Boletín 

El derecho a vivir en familia aún se encuentra lejos del alcance de miles de niñas, niños y 
adolescentes mexicanos, por lo que resulta menester realizar las reformas necesarias para mejorar 
los tiempos en materia de adopción y, a su vez, garantizar la seguridad y los derechos de este 

sector, afirmó la diputada Adriana Hernández Íñiguez. Al presentar la iniciativa para reformar, 
derogar y adicionar diversas disposiciones de la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y 

Adolescentes del Estado y de la Ley de Adopción de Michoacán de Ocampo, la legisladora 
mencionó que es primordial la armonización de la legislación local con las recientes reformas a 
diversas disposiciones en la materia, a fin de extender la protección especial que el Estado 

mexicano brinda mediante la legislación general a los niños, niñas y adolescentes que se 
encuentran en desamparo familiar, particularmente a aquellos en situación de abandono, 
exposición o institucionalización. 

 
Octavio Ocampo convoca a cerrar filas para proteger a los adultos mayores 

Boletín 

Desde la LXXIV Legislatura local se debe impulsar una agenda integral y una legislación que 
responda a las necesidades de los adultos mayores, así como su protección y el acceso a todos los 

servicios, con lo que se garantice que tengan una vida plena y digna, subrayó el diputado local 
Octavio Ocampo Córdova. Al hacer uso de la máxima tribuna, para emitir un posicionamiento con 
motivo del Día Mundial de Toma de Conciencia de Abuso y Maltrato en la Vejez que se conmemoró 

el pasado sábado, hizo mención que es necesario que como sociedad y poderes se asuma la 
responsabilidad que se tiene con los adultos mayores y se les garantice desde todas las trincheras 
que sus derechos se respeten y no sean letra muerta. 

 
Plantean que iniciativas de reforma constitucional con “ha lugar” sean analizadas por 
el IIEL 

Boletín 

Con la intención de fortalecer el análisis minucioso de cada iniciativa o asunto presentado por las y 
los diputados que integran la LXXIV Legislatura, el coordinador parlamentario del Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, presentó una iniciativa de reforma a la Ley 
Orgánica y de Procedimientos del Congreso de Michoacán. Propuesta que plantea la posibilidad de 
que el Instituto de Investigaciones y Estudios Legislativos emita una opinión técnica respecto de 

las iniciativas de reforma a la Constitución Política del Estado de Michoacán que hayan recibido el 
“ha lugar”, toda vez que, al ser un órgano desconcentrado del Congreso cuenta con autonomía 
técnica y parte de sus atribuciones son las de apoyar los trabajos de la agenda legislativa y 

asesorar a las comisiones de dictamen. 
 
Congreso de Michoacán exhorta a Cámara de Diputados a que apruebe la Ley de 

Puertos. 
Boletín 

El Congreso de Michoacán emitió este día un exhorto a la Cámara de Diputados para que apruebe 
en breve la reforma a la Ley de Puertos, en virtud de la cual se destinaría el 30 por ciento de los 

ingresos excedentes de la Administración Portuaria Integral a infraestructura urbana de Lázaro 
Cárdenas y otros municipios de influencia en las actividades del puerto michoacano. Con la 
aprobación del punto de acuerdo promovido por Alfredo Ramírez Bedolla y Javier Estrada 

Cárdenas, diputados de Morena y PAN, respectivamente, se convoca también a los Congresos de 
Baja California, Sonora, Sinaloa, Jalisco, Colima, Oaxaca, Chiapas, Yucatán, Tabasco, Veracruz y 

Tamaulipas -por ser entidades con recintos portuarios-, a exhortar a la cámara baja del Congreso 
de la Unión para que con celeridad discutan, dictaminen y aprueben la referida reforma. 
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El Pleno de la LXXIV Legislatura avala dar ha lugar a iniciativa de Lucila Martínez en 
materia de paridad de género 

Boletín 

El Pleno de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado de Michoacán dio el ha lugar a admitir la 

discusión de la iniciativa presentada por la diputada Lucila Martínez Manríquez, en la que se 
establece el incorporar el principio de igualdad de género en las designaciones que haga los 

distintos niveles de gobierno. En ese contexto, las y los diputados por unanimidad votaron a favor 
del ha lugar a admitir a discusión a la iniciativa que reforma el artículo 60 de la Constitución 
Política del Estado; el artículo 14 de la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado y, los 

artículos 49, 92 y 93 de la Ley Orgánica Municipal del Estado. 
 
Abatir déficit de Cruz Roja, objetivo de Fermín Bernabé 

Boletín 

Un llamado a trabajar en el fortalecimiento operativo de la Cruz Roja, en beneficio de las y los 

michoacanos que ven en la institución un respaldo dentro del sector salud, emitió el presidente de 
la Junta de Coordinación Política en el Congreso de Michoacán y coordinador del Grupo 
Parlamentario de Morena, Fermín Bernabé Bahena. En su carácter de presidente de la Junta de 

Coordinación Política en el Congreso del Estado, el diputado Fermín Bernabé celebró que las 
fuerzas políticas que cuentan con representación en el Poder Legislativo se hayan sumado a un 
acto solidario para respaldar financieramente a la Cruz Roja, institución que, reconoció, enfrenta 

un considerable déficit operativo. 
 
Alto a contaminación auditiva, plantea Mayela Salas 

Boletín 

La diputada local de Morena por el distrito 14 de Uruapan norte, Mayela Salas Sáenz, presentó 

este miércoles ante el Pleno del Palacio Legislativo del Congreso local, una nueva iniciativa con 
Proyecto de Decreto que Contiene la Ley de Control del Ruido en el Estado de Michoacán, cuyo 
contenido está constituido por 74 artículos. Esto de conformidad con los artículos 36 fracción II, 37 

y 44 fracción I de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Michoacán de Ocampo; y 
8° fracción II, 64 fracción I, 228 fracción IV, 234 y 235 de la Ley Orgánica y de Procedimientos del 

Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo. 
 
Tere Mora propone honrar a escritor mexicano Amado Nervo 

Boletín 

La diputada local por el Partido del Trabajo, Teresa Mora Covarrubias, presentó un punto de 

acuerdo ante el pleno del Congreso del Estado, para escribir con letras de oro el nombre de “Casa 
Amado Nervo” al edificio ubicado en Morelos Norte No. 82, mejor conocido como “La Casona”, 
edificio que pertenece al legislativo michoacano. La legisladora emanada del PT, señaló que 

diputadas y diputados, asesores, personal de apoyo, visitantes distinguidos, todos, tienen 
diariamente la celebración de reuniones de comisiones de dictamen, investigaciones, debates, 
análisis de las iniciativas, proliferación de las ideas, creatividad en los argumentos y una 

abundante actividad intelectual para entregar al Pleno la interpretación normativa de la voluntad 
del Estado al servicio del pueblo. 
 

Federación debe hacer valer en los hechos esfuerzo legislativo para aprobar el T-MEC: 
Araceli Saucedo 

Boletín 

El Gobierno Mexicano debe hacer valer en los hechos el esfuerzo legislativo para la aprobación del 

T-MEC con el respaldo de todas las fuerzas políticas, subrayó la diputada Araceli Saucedo Reyes, 
coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV 

Legislatura del Congreso del Estado. Frente a la aprobación en el Senado de la República del 
nuevo tratado de Libre Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá, la diputada por el 
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distrito de Pátzcuaro consideró que ahora es preciso una postura firme del Estado Mexicano para 
que este esfuerzo no se ponga en riesgo con la radicalización de posturas que continuamente 
asume la administración de Donald Trump. 

 
Presupuestos directos deben unir, no confrontar a comunidades: Alfredo Ramírez 

Boletín 

Estudiar de manera objetiva el caso Nahuatzen nos permitirá identificar los marcos jurídicos y 

normativos necesarios para que las comunidades tengan claro cómo ejercer los presupuestos 
directos, y evitar que la disputa por los recursos públicos confronte a los pueblos indígenas, dijo el 
diputado Alfredo Ramírez Bedolla a la presidenta de este municipio Mayra Lucía Morales Morales. 

La alcaldesa de Nahuatzen se reunió con los diputados locales de Morena, Osiel Equihua Equihua y 
Alfredo Ramírez Bedolla, para conocer a fondo la iniciativa de reforma en materia de presupuestos 
participativos y directos que éste último promueve en el Congreso del Estado. 

 
Nota Política 

 
Convocatoria para CEN del PRI es abierta: Víctor Silva 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/convocatoria-para-cen-del-pri-es-abierta-victor-silva/  

La convocatoria para contender por la dirigencia nacional del PRI ha sido abierta para todos 
aquellos que reúnan los elementos suficientes, aseveró Víctor Silva Tejeda. Señala un comunicado 
de prensa, en breve entrevista, el dirigente estatal del PRI en Michoacán reflexionó que “las 

expresiones de los que en un momento levantaron la mano con interés de participar, una vez 
emitida la convocatoria, no lo deben tomar como una circunstancia personal, sino objetiva y de 
fortalecimiento al partido”. 

 

Advierte INE riesgo de incumplimiento de plazos para reforma de paridad 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/advierte-ine-riesgo-de-incumplimiento-de-plazos-para-
reforma-de-paridad/  

Autoridades del Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán advierten un riesgo de desfase de 
tiempos legales para llevar a cabo las reformas y armonizaciones legislativas pertinentes en 
materia de paridad de género, de cara al proceso electoral 2021, por lo que llamaron a los 

legisladores federales a formar un frente y prever los plazos constitucionales. En el marco de la 
sesión ordinaria del Observatorio para los Derechos Políticos de las Mujeres, el vocal ejecutivo de 

la Junta Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, recordó que el pasado 6 de junio se 
concretó la reforma constitucional a los artículos 41 y 115 en materia de paridad total. 

 

Notas Gobierno 

 
Tras año y medio nombran comisionado de búsqueda en Michoacán 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/gobierno-estatal/tras-ano-y-medio-nombran-comisionado-de-busqueda-

en-michoacan/  
Luego de un año y medio de tardanza, la Secretaría de Gobierno nombró como titular de la 
Comisión de Búsqueda de Personas Desaparecidas en Michoacán a Marco Antonio Hernández 

Zaragoza. A través de un boletín se dio a conocer que Marco Antonio Hernández será el encargado 
de hacer cumplir la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas, Desaparición 
Cometida por Particulares y del Sistema Nacional de Búsqueda de Personas. 
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Notas Seguridad 

 
Ya se oficializó la segunda etapa de seguridad en la entidad 

NER 

https://ner.com.mx/news/ya-se-oficializo-la-segunda-etapa-de-seguridad-en-la-entidad/  

 “Hoy iniciamos segunda fase de tema de la acreditación de personal de la policía vamos a generar 
las acciones necearías para que la entidad tenga policía certificada profesionalizada, capacitada y 
acreditada”, afirmó el Secretario de Seguridad Publica, José Martín Godoy Castro. En el lugar, 

afirmó el funcionario, que se dieron cita para el inicio de la segunda etapa de seguridad, tanto 
policías municipales como de la Secretaría de Seguridad Pública. Insistió en que los uniformados 

ya “están en clases y otro tanto ya certificado está trabajando. Esperamos que en un promedio de 
un mes alcancemos los estándares para tener presencia policial y despliegue territorial”. 
 

Guardia Nacional no debe vulnerar nuestras instituciones como Pueblos Originarios 
IDIMedia 

https://www.idimedia.com/columna/guardia-nacional-no-debe-vulnerar-nuestras-instituciones-
como-pueblos-originarios/  
En los últimos meses en las distintas regiones de la patria se ha determinado no permitir la 

injerencia de la Guardia Nacional en territorios de los pueblos originarios, en el caso de Michoacán 
los pueblos Nahua, Mazahua, Otomí y p´urhépecha; esta decisión no es producto de un capricho, 

existe una justificación política y económica, además de una fundamentación jurídica. Por lo 
menos en los últimos 50 años se ha organizado a nuestras comunidades en contra de una política 
neoliberal que ha buscado despojarnos de nuestro territorio, recursos naturales y nuestra 

identidad como pueblos originarios. La tarea inicial fue de los dueños del dinero, hombres sin 
escrúpulos, su única ambición en la vida es la acumulación de la riqueza, el Estado se convirtió en 
su instrumento y la clase política en su servidumbre.  
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